

**En grève**  
**Jeudi 5 décembre 2013**



Déposé le 26 novembre 2013

**Rythmes**  
**Conditions de travail**

Déclaration d'intention à renvoyer  
avant le 3 décembre à 9h. Voir  
notre site pour le modèle



**Assemblée générale**  
**Périgueux - Bourse du Travail**  
**10h00**  
**Quelles suites ?**

**Manifestation**  
**Périgueux - Bourse du travail**  
**11h30**

## **Modèle de lettre de déclaration préalable d'intention de faire grève**

(à envoyer directement à la directrice académique des services de l'éducation nationale avant le 3 décembre 9h00)

Nom :

Prénom :

Affectation:

A Mme. La DASEN  
de la Dordogne  
20, rue Alfred de Musset  
24016 PERIGUEUX CEDEX

Madame la Directrice,

La Loi instituant un droit d'accueil pour les élèves des écoles maternelles et élémentaires pendant le temps scolaire apporte de nouvelles restrictions à une liberté fondamentale – le droit de faire grève - reconnu à tous les salariés dans la constitution pour la défense des intérêts professionnels et collectifs. Un certain nombre d'organisations syndicales en demande d'ailleurs l'abrogation.

Cette loi impose "à toute personne exerçant des fonctions d'enseignement dans une école de déclarer au moins 48 heures avant la grève son intention d'y participer".

En conséquence, je vous informe de mon intention de participer au mouvement de grève du jeudi 5 décembre 2013 à partir de 8H00 heures.

Conformément à la loi, je vous rappelle que cette lettre "est couverte par le secret professionnel et ne peut être utilisée que pour l'organisation du service d'accueil" (article L133-5).

Le ...../11/2013

Signature

## **Modèle de lettre aux parents Grève le 5 décembre dans les écoles :**

*Ministre, entends-tu ?  
La réussite de tous les élèves  
est notre priorité !*

La priorité au primaire est annoncée par le gouvernement mais la réalité dément ces paroles. Or, l'enjeu pour notre école, c'est bien la réussite de tous les élèves.

Les vraies priorités sont les conditions d'apprentissage des élèves et les conditions de travail des enseignants.

Le SNUipp-FSU décide d'appeler les enseignants des écoles à faire massivement grève le 5 décembre pour :

1. Une autre réforme des rythmes avec une réelle prise en compte des avis de tous les acteurs de l'École.
2. Un budget ambitieux pour la transformation de l'école avec notamment une baisse des effectifs par classe pour permettre aux enfants et aux enseignants de travailler plus sereinement et un renforcement des réseaux d'aide pour soutenir tous les élèves qui en ont besoin.
3. Une amélioration des conditions de travail dans toutes les écoles (rurales, urbaines, éducation prioritaire, classes uniques, RPI, ...)

Pour que le ministre de l'éducation nationale nous écoute vraiment, nous comptons sur votre soutien.

Les enseignantes et les enseignants

# Plateforme de revendications du SNUipp-FSU

## L'amélioration des conditions de travail

- du temps pour travailler en équipe : 3 h hebdomadaires libérées, une amélioration des décharges de direction pour le fonctionnement de l'école
- respect de la professionnalité des enseignants : fin du caporalisme et des injonctions

## Une autre réforme des rythmes

- remise à plat partout où les écoles le demandent.
- pas de généralisation en 2014 : suspension et ouverture immédiate de discussions pour écrire un nouveau décret des temps scolaires

## Un budget ambitieux pour la transformation de l'école

- une baisse des effectifs par classe
- un renforcement des RASED par des créations de postes et des départs en formation
- une montée en charge du plus de maîtres que de classes
- un renouveau de la formation continue des enseignants
- un alignement de l'ISAE sur l'indemnité du second degré
- des mesures concrètes pour l'éducation prioritaire avec une réduction du temps d'enseignement pour les PE comme pour les professeurs du collège.

## Grève le 5 décembre dans les écoles :

Pour la réussite des élèves, la vraie priorité, c'est la transformation de l'école. Rythmes scolaires, budget, conditions de travail des enseignants, le ministre doit répondre !

Aujourd'hui, les écoles primaires sont en proie à un climat d'exaspération. Le mécontentement voire la colère s'expriment sur la question des rythmes scolaires devant le refus du ministre d'ouvrir des négociations pour remettre à plat cette réforme. Celle-ci est le révélateur d'une dégradation des conditions d'exercice du métier, dans une école abimée par des années de suppressions massives de postes.

On ne peut pas continuer dans ce climat de trouble dans les écoles. Les enseignants ont besoin de sérénité pour bien travailler à la réussite des élèves, en confiance avec les familles. La priorité au primaire ne peut pas se résumer à une réforme des rythmes mal pensée et contestée. Pendant ce temps-là, la nécessaire transformation de l'école reste à quai et ce d'autant que l'investissement budgétaire ne se tra-

duit pas encore par une vraie « priorité au primaire » : les mesures pour la direction et le fonctionnement de l'école sont très décevantes, la formation continue reste en panne, le « plus de maîtres que de classes » avance à trop petits pas ... Avec 30 000 élèves supplémentaires attendus à la rentrée prochaine, les effectifs dans les classes vont rester chargés.

Où est la priorité au primaire quand le ministre envisage une mesure d'allègement du temps de service pour les enseignants de collège en éducation prioritaire mais pas pour ceux des écoles qui, pourtant, vivent les mêmes réalités professionnelles (travail en équipe, relation aux familles, collaborations éducatives) ?

Maintenant, ça suffit ! La priorité au primaire marche à l'envers. L'enjeu pour notre école, c'est bien la réussite de tous les élèves. Et les vraies priorités sont les conditions d'apprentissage des élèves et les conditions de travail des enseignants. Le ministre doit y répondre sans attendre. Le SNUipp-FSU décide d'appeler les enseignants des écoles à faire massivement grève le 5 décembre.

# Priorité au Primaire, Monsieur le Ministre ?

Ce sont des personnels  
écoutés!

Ce sont des rythmes  
revus, corrigés et  
surtout cohérents !

C'est plus de maîtres  
que de classes dans  
toutes les écoles !

Ce sont des conditions  
de travail améliorées !

Ce sont des effectifs  
réduits !

Ce sont des moyens  
pour aider les élèves  
en difficulté !

Ce sont des moyens  
pour la direction  
d'école !

C'est réécrire le décret  
sur les rythmes !

C'est la  
revalorisation du  
métier !

**SNUipp - FSU**

C'est une formation  
initiale et continue de  
qualité !



**Mobilisons !  
Revendiquons !  
Construisons !**

**Le jeudi 5 décembre  
Tous en grève !**

SNUipp-FSU Dordogne - Bourse du Travail - 26, rue Bodin - 24029 PÉRIGUEUX Cedex  
Téléphone : 05 53 08 21 25 - Télécopie : 09 71 70 52 52 - courrier : [snu24@snuipp.fr](mailto:snu24@snuipp.fr) - site : <http://24.snuipp.fr>  
Permanences : du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 14h à 17h  
Répondeur téléphonique, fax et courrier électronique hors permanences.

ECOLE 24 ♦ SNUipp-FSU Bourse du Travail 26, r. Bodin 24029 Périgueux Cedex ♦ Directeur de publication : Alain Delmon  
Imprimerie Spéciale ECOLE 24 - Périgueux ♦ Trimestriel - le n°0,76 € ♦ CPPAP 0715S07419 ♦ ISSN 1241-9214